



Ils ont parcouru 8 000 km pour un monde meilleur

En route pour l'intégration

Les Mineurs étrangers isolés (MIE) sont confiés au Département. La direction Enfance et famille a opté pour un accompagnement innovant avec l'association « Un toit où apprendre ».

Montpellier. Une petite maison propre au fond d'une impasse. C'est ici que vivent Shahadat, Raihan et Humayun, trois jeunes de 17 ans. Ils ont quitté leur pays, le Bangladesh, et parcouru 8 000 km pour un monde meilleur : le nôtre. Mais à leur arrivée, sans famille ni repères, ils se retrouvent rapidement dans une misère et un isolement extrêmes... jusqu'à la prise en charge par le Département. Ils sont ici depuis 6 à 9 mois et commencent déjà à parler français. « Ils ont une envie incroyable de réussir. Ils trouvent très vite une posture permettant leur intégration sociale et professionnelle », témoigne Karim Bouziane, le directeur de l'association « Un toit où apprendre ». L'accueil de ces jeunes à l'hôtel n'étant pas satisfaisant, les services du Département ont décidé de s'orienter vers la solution proposée par son association : un hébergement en appartement, sous

forme de cohabitation de plusieurs jeunes. L'association gère un parc de 17 logements dans l'agglomération de Montpellier, qui accueillent 56 MIE. Elle propose également une formation intensive d'alphabétisation. « L'objectif est qu'ils intègrent au plus vite une formation qualifiante, type CAP. C'est la course contre la montre car seule une inscription dans un cursus scolaire ou professionnel leur permettra d'obtenir un titre de séjour, une fois majeurs ». Devenir cuisinier, plombier ou électricien, c'est le rêve de Shahadat et ses amis. Le week-end, ils se baladent, écoutent de la musique (française !), bref, vivent une vie « normale » de jeune. A un détail près : l'obsession de jouer au cricket (leur sport national). Même ça, c'est possible : Ils ont trouvé un terrain à Montpellier !

144 Mineurs isolés étrangers dans l'Hérault

L'accueil des MIE est une compétence obligatoire du Département. « Leur nombre a considérablement augmenté dans l'Hérault depuis mai 2013, date à laquelle la circulaire Taubira organise la répartition de ces jeunes sur l'ensemble du territoire », explique Yolande Côté, chargée de mission MIE au sein de la direction Enfance famille. Le service prend en charge actuellement 144 jeunes. A 90 % ce sont des garçons. Age moyen : 16 ans et demi. 50 % d'entre eux viennent d'Afrique (Guinée et Mali en tête), 25 % d'Asie (Bangladesh et Pakistan).